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Sehr geehrhe Mihglieder, 

liebe Sporhkameraden und Sporhkameradinnen, 

im Folgenden möchhe ich Ihnen einen Berichh über die wichhigshen 

Ereignisse des  abgelaufenen Vereinsjahres gebenk 
 
 

1k Sporhheim  

      

Der ursprünglich geplante Neubau bzw. alternativ eine grundlegende 

Sanierung konnte nicht 

realisiert werden weil die Anfragen bei verschiedenen Banken für einen 

Kredit ablehnend be- 

schieden wurden. 

 

Daher entschlossen wir uns, am Sportheim verschiedene kleinere 

Renovierungsmaßnahmen 

durchzuführen. So soll außen die Fassade ausgebessert und gestrichen 

werden, die Ortgänge 
am Dach wurden erneuert. Innen wurde das Vereinsheim ebenfalls -

soweit notwendig- neu verputzt und gestrichen. 

 

Von der Firma Goldochsen erhalten wir eine neue Bestuhlung. Diese hat 

einen Wert von 

ca. 30.000 €. Im Gegenzug für die Bestuhlung erhält Gold Ochsen ein 

10jähriges Schankrecht 

auf alle alkoholischen und antialkoholischen Getränke. 

 

Mit Thomas Schmeer konnten wir einen neuen Pächter gewinnen, der 
bereits Gastronomieerfahrung besitzt. Voraussichtliche Eröffnung des 

renovierten Sportheims wird der 01.05.2019 

sein. 

       

       

2k Anhräge an die Shadh  

 

     

> Antrag Erweiterung der Flutlichtanlage     
> Antrag auf Erweiterung der Zaunanlage (gesamte Einfriedung der 

Sportanlage)  

> Antrag auf Genehmigung einer Tribüne     

> Antrag auf Hochwasserschutztüren zu den Kellerräumen   

> Antrag auf Erneuerung der Auswechselkabinen am hinteren 

Spielfeld(wegen Vandalismus) 

Hinsichtlich der Hochwasserschutztüren ist die letzte Entscheidung von 

der Stadt noch 

nicht gefallen, grundsätzlich steht sie der Maßnahme jedoch positiv 

gegenüber.  
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Zu den anderen Anträgen gibt es bisher keine Stellungnahme der 

Stadtverwaltung.  

       

Ein Antrag aus dem Jahr 2017 wird voraussichtlich im August 2019 

umgesetzt: am vorderen 

Platz wird die Stadt eine integrierte Bewässerungsanlage installieren.   

       

       
3k Umkleidekabinen  

     

Bereits im Jahr 2017 hat die Stadt zugesagt, die bestehenden 

Umkleidekabinen zu sanieren und zu erweitern. Nun wurden die Kosten 

hierfür in den Haushalt 2020 mit aufgenommen, so dass auch davon 

ausgegangen werden kann, dass im Jahr 2020 die Arbeiten am 

Umkleidegebäude beginnen werden.       

       

       

4k Anschaffungen 

      

> beschafft wurde ein neunsitziger Transporter der Marke Ford. Das 

Fahrzeug soll u. a. für die Altpapiersammlungen, für den Transport 

jugendlicher Mitglieder zu Turinern und bei Bedarf für Vereinsausflüge 

verwendet werden.     

> am Hauptspielfeld (=hinterer Sportplatz) wurden Banden installiert.   

       

       

5k Sponsoring/Markehing 

      

> Sina Watzl konnte für den Bereich Sponsoring /Marketing gewonnen 

werden (s. auch Punkt 3: Bandenwerbung)     

       

       

6k Abheilungen    

    

Zum Jahresende 2018 wurde durch den Ausschuss die Abteilung 

Basketball aufgelöst. Grund hierfür war: mangelndes Interesse am 

Vereinsleben - die Abteilungsleiter hatten sich nicht einmal vorgestellt 

bzw. besuchten Sie nicht eine einzige  Sitzung.   
Zum 01.01. 2019 wurde die Abteilung Dart gegründet. Sie besteht z. Zt. 

aus 14 Mitgliedern. 

Die Abteilung hat sich bereits für die zweit höchste Liga (A) qualifiziert. 

Als Trainingsraum dient  der ehemalige Jugendraum im Keller.  

   

Große Probleme gibt es nach wie vor in der Jugendabteilung. Hier konnte 

bisher kein Nachfolger für Volker Scherer gefunden werden, der bereits 

im Jahr 2018 sein Amt aus gesundheitlichen Gründen niederlegen 

musste.      

Genaues zu den Abteilungen können aber den Abteilungsberichten 
entnommen werden.  
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7k Ausblick  

      

> das Sommerfest wird auch im Jahr 2019 in kleinerem Umfang 

durchgeführt werden. Im Rahmen des Fests soll u.a. ein Benefizturnier 

für kranke Kinder durchgeführt werden. Hierfür konnten bereits 

namhafte Mannschaften gewonnen werden. Termin für das  
Turnier ist Freitag, der 19.07.2019.     

> in 2020 wird es keinen Neujahrsempfang geben. Der Zuspruch beim 

letzten Empfang war leider so gering, dass der Aufwand für die 

Organisation nicht gerechtfertigt ist.   

       

 

 

Abschließend möchte ich mich an dieser Stelle ganz herzlich bei meinem 

Vorstandsteam, bei unserem Webmaster, bei allen Abteilungsleitern und 

Übungsleitern für die gute Zusammenarbeit und das Engagement für 
unseren SVO bedanken. 

Ihnen allen wünsche ich weiterhin viel Freude beim Sporteln und den 

gemeinsamen Aktivitäten außerhalb des Sports. 

 

 

 

Für die Vorstandschaft  

 

Christian Kölle 

1.Vorsitzender 
 

 

 
 





             
Michael Lausch                                                                              Schriftführer 
 
 
 
 
1. Mitglieder 
 

• Im Jahr 2018 waren 132 Austritte zu verzeichnen, davon waren 68 Personen über 18 
Jahre. Eingetreten sind im Jahr 2018 110 neue Mitglieder, davon 43 Erwachsene. 
 

• Zum 01.01.2019 gehören dem Verein 624 Mitglieder an, das sind 15 weniger als im 
Vorjahr. 

 
 
 

 
 

 

 

Die Altersstruktur im Diagramm: 
 

 
 

 
Das älteste weibliche Mitglied ist 94 Jahre alt, das älteste männliche 90 Jahre! 

 
 
 
 
 
 
 

 

Alter in Jahren Gesamt Männlich Weiblich 

0 - 6 434 224 234

7 - 14 3634 3354 264

15 - 16 454 434 24

19 - 26 634 584 54

27 - 40 624 574 54

41 - 60 884 554 334

61 - 99 3624 974 654

Gesamt 624 467 157 
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2. Übungsleiterzuschüsse/Übungsleiter 
 

• Der Antrag auf Gewährung der Übungsleiterzuschüsse wurde fristgerecht beim Landratsamt 
eingereicht. Ein Bescheid über die Höhe der Zuschüsse liegt derzeit noch nicht vor. 

• Dem SV Offenhausen gehören z. Zt. 12 lizenzierte Übungsleiter an (unverändert zum Vorjahr) 
• Es herrscht momentan Übungsleitermangel, v. a. im Kinderturnen und in der 

Damengymnastik.  
 
 
 

3. Sitzungen 
 
Im Kalenderjahr 2018 wurden acht Sitzungen des Vereinsausschusses abgehalten, darunter eine 
Nachholsitzung aus 2017.  
 
 
4. Abteilungen 
 
Der SV Offenhausen gliedert sich in folgende Abteilungen (Stand: 09.03.2019): 
  

Abteilung Mitgliederzahl Männlich weiblich 
    
Fußball Aktiv 65 65  
Fußball Jugend 208 204 4 
Fußball AH 38 38  
Freizeitkicker 19 17 2 
Damengymnastik 83  83 
Herrengymnastik 47 47  
Stockschützen 22 20 2 
Kinderturnen 102 50 52 
JuJutsu 18 17 7 
Dart 
 

6 6  

 
Die übrigen Mitglieder sind keiner bestimmten Abteilung zugeordnet.  
Am 09.03.2019 besteht der Verein aus 636 Mitgliedern, davon 484 männlich und 152 weiblich. Im 
Januar 2018 waren es 639 Mitglieder.  
„Nordic Walking“ wird als Kurs angeboten. 
 
 
5. Altpapiersammlungen 
 
Bei den letzten vier Altpapiersammlungen wurde folgendes Sammelergebnis erzielt: 
 

      Vorjahr 

27.03.20384 5.7204kg4 4 28.03.20374 7.3704kg4

26.05.20384 8.4204kg4 4 27.05.20374 33.5004kg4

25.08.20384 6.0204kg4 4 26.08.20374 7.3604kg4

24.33.20384 7.9004kg4 4 25.33.20374 9.9804kg4

 
 
 
 
Michael Lausch,  
Schriftführer 
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Bericht Fußball Aktive an die Jahreshauptversammlung 2019 

Etablierung in der Kreisliga A 

Durch viele talentierte Neuzugänge zum Saisonwechsel, einer konsequenten Verjüngung der 

Mannschaft und einer ungebrochenen Motivation ist es unserem Trainer Alex Höhne gelungen, die 

erste Mannschaft in der Kreisliga A nicht nur zu etablieren, sondern kurz vor der Winterpause einen 

respektablen 2. Tabellenplatz zu sichern. Aus 15 Ligaspielen konnten 11 Siege eingefahren werden – 

allein dem Tabellenführer Srbija mussten wir uns knapp geschlagen geben. Diese Saison beweist 

unsere Mannschaft durch offensiven und attraktiven Fußball, dass die Fahnenstange noch lange nicht 

erreicht ist. 

Auch die Reservemannschaft hat von den Zugängen bei der „Ersten“ profitieren können. Teilweise 

sieht man bei Spielen der Reserve viele ehemalige Spieler der ersten Mannschaft agieren – 

heutzutage nur ein paar Jahre älter. Unter unserem Trainer Oli Woithe konnte die Reserve aus 

13 Spielen 12 Siege und nur ein Unentschieden hervorzubringen. Selbst für das Unentschieden gegen 

den ESC Ulm haben unsere Jungs bis zuletzt gekämpft und kurz vor Schluss das Ausgleichstor 

bejubeln können. Somit belegt die Reservemannschaft mit dem besten Sturm der Liga und 79:12 

Toren unangefochten den 1. Tabellenplatz. 

Durch die Erfolge beider Mannschaften wurde die Attraktivität des Aktivenfußballs merklich 

gesteigert. In erster Linie kann man das an der Vielzahl von Anfragen für Probetrainings festmachen, 

aber auch die durchschnittliche Trainingsbeteiligung  von ca. 25 Spielern spricht für sich. 

Unser klares Ziel ist es, den Aufstieg in die Bezirksliga zu schaffen und dadurch sowohl den 

Aktivenfußball, als auch den Gesamtverein noch attraktiver zu machen – bisher wurden alle 

Hausaufgaben gemacht und wir können uns sehr zufrieden und zuversichtlich in die Winterpause 

verabschieden. 

Ganz aktuell freuen wir uns mitteilen zu können, dass unser Trainer Alex Höhne für ein weiteres Jahr 

bei uns verlängert hat.  

An dieser Stelle noch einen herzlichen Dank an Reini und Helga, die bei all unseren Heimspielen den 

Imbisswagen rocken, unserem „Inkasso“-Striezel ☺ für’s Einsammeln der Eintrittsgelder bei den 

Heimspielen, danke an alle Sponsoren für eure Unterstützung, ein großes Dankeschön an all unsere 

treuen Fans und danke auch an all die Spieler-/Funktionärsfrauen und -familien, die viel Verständnis 

für uns und unseren Sport aufbringen! 

 

Wir freuen uns, euch wieder ab dem 17.03.2019 am Sportplatz begrüßen zu dürfen.  

Das erste Spiel in 2019 bestreiten wir direkt daheim gegen unsere Nachbarn aus Pfuhl. 

 

Mit sportlichen Grüßen  

Hans-Georg Maier 

Abteilungsleiter Fußball Aktive 
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Bericht der Abteilung Fußball AH zur  
Jahreshauptversammlung 2019 

 
Zum Jahresende hat Markus Dax auf persönlichen privaten Gründen sein Amt als 
Abteilungsleiter Fußball Altherren niedergelegt. Als sein Stellvertreter führte ich das Amt 
weiter und hatte für den 16.Februar alle aktiven und passiven Mitglieder der AH zur 
Abteilungsversammlung in die Gaststätte „Gut Holz“ Schwabenstr. eingeladen. Von den im 
Verein bei der AH geführten 40 Mitglieder waren 13 anwesend. Geleitet wurde die 
Versammlung durch mich. 
Neben einem Rückblick auf das Jahr 2018 standen u.a. die Neuwahl des Abteilungsleiters, 
die sportlichen und außersportlichen Termine 2019, die Altpapiersammlung im Mai und das 
Sommerfest 2019 mit einen AH Blitzturnier am (Schwör-) Samstag auf der Tagesordnung.  
 
Wahl 
Für die Wahl des Abteilungsleiter Fußball AH hatte sich weder im Vorfeld schriftlich noch am 
Abend der Versammlung selbst jemand freiwillig gemeldet. Aus der Versammlung heraus 
vorgeschlagene lehnten ebenfalls direkt ab, sodass ich zunächst weiterhin kommissarisch 
die Abteilung führen werde. Eine Neuwahl dann aber im Herbst 2019 zwingend erforderlich 
wird. Unterstützung erhalte ich hierbei durch Heiner der als Zeugwart und Hakan als 
Getränkewart sich zur Verfügung gestellt haben. Meinen vielen Dank hierfür. 
 
Sportliche Zusammenfassung und Ausblick 
 
Nach unserem kurzen „Gastspiel“ donnerstags in der Sporthalle des Lessinggymnasiums in 
der Offenhauser Str. trainieren wird seit der Hallensaison 2018/2019 wieder freitags von 
20:00 bis 22:00 in der drei-fach Sporthalle am Hallenbad. Erfreulich ist festzustellen das „AH-
reife“ aktive Spieler den Weg zu uns gefunden haben und somit den doch merklich 
feststellbaren Überalterungsprozess entgegenwirken. Somit konnten wir mit bis zu 26 
Spielern in der Halle trainieren. Vielen Dank für Euer kommen und wir freuen uns über jedes 
neue Mitglied in unseren Reihen. 
 
 
Unseren ersten sportlichen Wettkampf hatten wir zum Jahresbeginn in Oberelchingen beim 
traditionellen Hallenturnier. Leider mussten wir kurzfristig ohne Torwart antreten und fanden 
zu keiner Zeit so richtig ins Turnier. Viele wenn auch zum Teil recht gute Individualisten 
ergeben halt noch lange keine gute Mannschaft. Somit teilten wir unser Schicksal mit 
anderen Turnierteilnehmern, der TSV 1860 München erreichte den siebten Platz und wir 
wurden zehnter.  
 
Für das diesjährige Sommerfest planen wir für den Schwörsamstag ein Blitzturnier mit vier 
Mannschaften auf dem Großfeld, bereits zugesagt haben unsere Freunde aus Konstanz um 
unser passives Mitglied Prof. Dr. Markus Juchems.  
 
Am 21. September nehmen wir erneut am Kleinfeldturnier in Straß teil. 
 
 
 
 
Für die Abteilungsleitung Fußball AH 
Frank Robel 
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SVO Freizeitkicker - Jahreibericht 2018 zur 

Jahreihauptveriammlung 2019  
 
 

 
Im März 2018 wurde die Abteilung Freizeitkicker im Geiamtverein  

aufgenommen. Geitartet iind wir mit 16 Spieler und einer Spielerin, die 
iich über die Sommermonate, einmal in der Woche auf dem SVO 

Sportgelände zum kicken trafen. Ab November haben wir uni in der 
Schuliporthalle dei Leiiing Gymnaiium eingefunden, in der wir uni iehr 

wohl fühlen. Bii Ende dei Jahrei iit uniere Truppe auf ca. 25 Spieler 
angewachien. Aufgeitellt iind wir, mit einer Alteriipanne zwiichen 25 

und 55 Jahren, wai abiolut abwechilungireich iit und kein Problem 
daritellt.  

 
Auch außerhalb dei Trainingibetrieb gibt ei, daii ein oder andere Event. 

Bei unierem eriten Einiatz am „SVO 11m Turnier“ ichieden wir leider 

iehr unglücklich in der Vorrunde aui und haben uni für dai dieijährige 
Turnier 2019 viel vorgenommen und im Oktober fand unier legendärer 

und unvergeiilicher Kegelabend itatt. Mal ichauen wai uni dai Jahr 2019 
io allei bringt….. 

 
 

Mit iportlichen Grüßen 
 

Michele Nadalutti 
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Bericht JuJutsu an die Jahreshauptversammlung 2019 

Bsi uns wurds das ganzs Jahr mit visl Spaß trainisrt.  

Unssrs Grupps hat sich vsrklsinsrt und wir könntsn Vsrstärkung gsbrauchsn. Unssrs Trainings-

Gruppsn habsn wir dahsr vorübsrgshsnd zusammsngslsgt. 

 

Unssr Arnistraining Bindst sinmal im Monat statt und wir probisrsn gsrns nsuss aus.  

Zur Zsit lsrnsn wir dsn Umgang und Einsatz mit TonBas. (Polizsischlagstock) 

 

Am 01.05.2018 ist unssr langjährigsr Trainsr, PrüBsr und Gutsr Frsund 

Gerhard Siegel 

Von ssinsm Lsidsn srlöst wordsn. In Gsdanksn ist sr immsr untsr uns wir wünschsn Ihm swigsn 

Frisdsn. 

 

Ein Dank nochmal an Alls, dis Bür das Projskt  „das Allgäu packt“ gsspsndst habsn. 

 

 

Unssrs Trainingszsitsn:  Disnstag, 18:00 – 19:30 Uhr 

 

Wsr Lust hat, sich Fit zu haltsn und lsrnsn möchts, sichsrsr untsrwsgs zu ssin, darB sinBach vorbsi 

schausn odsr sich msldsn  ☺ 

 

 

Mit sportlichsn Grüßsn  

Elks Kölls 

Abtsilungslsitung JuJutsu 
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Frauenfreizeitsport 
 

             Damengymnastik@svo1946.de 
 

 

Susanne Knecht        Ulla Robel   
0731 / 9727598        0731 / 9727023 

 

 

Liebe Freunde des SVO! 

 

So schnell geht ein Jahr vorbei………  

von der Jahreshauptversammlung übers Sommerfest zur Jahresfeier, über die Weihnachtszeit zum 

Neujahrsempfang und schon ist wieder Jahreshauptversammlung. 

 

 

Fitnessgymnnstik 
Leider fing das Jahr mit einer schlechten Neuigkeit an. 

Wir konnten für die Fitnessgymnastik keine neue Übungsleiterin (Übungsleiter) finden. Das heißt, wir 

mussten diese Gruppe nun auch schließen.  

Darüber sind wir sehr traurig. Es wird immer schwieriger, auch in unseren Nachbarvereinen, 

ÜbungsleiterInnen zu finden.  

Aber auch die Mitgliederzahlen sind rückläufig. 

 

Woran das liegt? Dazu gibt es viele Meinungen.  

Eine davon ist sicherlich richtig, die Menschen möchten sich nicht mehr an einen Verein binden. Das ist 

sehr schade, dienen doch Vereine dem Zusammenhalt unserer Gesellschaft, zur Integration und 

übernehmen andere wichtige gesellschaftspolitische Aufgaben. 

Vereine bedeuten Geselligkeit. 

Für mich bedeutet Verein auch Heimat. Man begegnet Menschen, die das gleiche Interesse haben, daraus 

können gute Freundschaften entstehen.  

 

Das zeigt sich z.B. an unserem monatlichen Stammtisch. Er wird nach wie vor sehr gut besucht: von unserer 

ehemaligen Step-Aerobic-Gruppe, der Fitnessgymnastik und auch ehemaligen Mitgliedern der beiden 

Gruppen. 

 

Im August fuhren wir gemeinsam mit dem Spatzenbähnle zum Schloss Lichtenstein. Vor der Führung 

bestaunten wir die Umgebung des märchenhaften Bauwerks. Danach gab es im Biergarten eine Stärkung. 

Erfrischt konnten wir dann noch eine kleine Runde wandern, bevor unser Zug wieder in Richtung Heimat 

fuhr. 

 

Kommenden Sonntag (24.2.) fährt der Stammtisch zum Winterwandern nach Oberstdorf. Das wird sicher 

wieder ein Spaß   �    so eine Horde Frauen unterwegs.   
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Spätlese 
Die Beteiligung an unserer Donnerstags-Sportstunde ist weiterhin hoch. Trotz einiger gesundheitsbedingter 

Ausfälle sind immer zwischen 10 und 15 Frauen aktiv. 

 

Im Juni machten wir unseren Ausflug nach Bad Waldsee ins Hymer Museum. Nach einer sehr interessanten 

Führung folgte ein gutes Essen und ein Spaziergang am Waldsee. 

 

Trotz des herrlichen Sommers hatten wir in diesem Jahr bei unseren Sommeraktivitäten kein Wetter-Glück:  
Am 02. August trafen wir uns zu einem Spaziergang durch die Au und schafften es gerade noch vor einem 

richtigen Sommergewitter in die „Teutonia“.  

Am 23. August versuchten wir dann wieder unser Glück, aber es regnete schon beim herlaufen und 6 

Unverzagte flüchteten dann vom Steg ins SVO Sportheim. 

 

Alle 4 Wochen treffen wir uns nach dem Sport zur gemeinsamen Einkehr. Schön, dass auch Frauen dazu 

kommen, die gesundheitlich nicht mehr aktiv am Sport teilnehmen können. 

∞∞∞∞∞ 

 

Auch die anderen Sportgruppen trafen und treffen sich regelmäßig, auch außerhalb der Sportstunden, z.B. 

für gemeinsame Spaziergänge, Sommerfeste, Weihnachtsfeiern und zur gemeinsamen Einkehr. 

 

∞∞∞∞ 

 

Wir freuen uns, dass so viele unserer Frauen den Weg zum Sommerfest, zur Jahresfeier und anderen SVO 

Veranstaltungen gefunden haben.   

Kein Wunder also, dass wir gemeinsam so lustige, und, für die eine oder andere, auch langen Abend/Nacht 

hatten. 

Liebe Frauen, das machen wir dieses Jahr wieder so   � 

 

∞∞∞∞ 

 

Gerne würden wir neue Mitglieder begrüßen, denn leider ist ein großer Rückgang bei der Mitgliederzahl 

der Damengymnastik zu verzeichnen. 

Jede(r) ist aufgerufen im Freundeskreis, in der Nachbarschaft usw. für uns zu werben. Sport in der 

Gemeinschaft macht Spaß und auch das Gesellige, wie schon erwähnt, kommt nicht zu kurz. 
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Unsere Übungszeiten: 
 

Hnthn-Yogn   Montag  19:45 Uhr  Grundschule Offenhausen 

 

pymnnstik nb 50  Mittwoch  19:00 Uhr  Halle  

          Lessinggymnasium 

       bitte geänderte Anfangszeit beachten! 

 

 

Yogn für Senioren  Mittwoch  19:45 Uhr  Grundschule  

          Offenhausen 

 

 

Spätlese   Donnerstag  17:00 Uhr  Grundschule  
pymnnstik für Senioren       Offenhausen 

    Auch in den Ferien sind wir fleißig, da geht’s, zur gewohnten Sportzeit, zum                     

                                                    Schwimmen! 

 
 

 

Falls wir Dein Interesse wecken konnten, melde Dich bei Ulla oder mir. 
 
 
Herzlichen Dnnk nn unsere unermüdlichen Übungsleiterinnen! 
 
 

 
Du knnnst nber nuch eine Emnil nn  
Dnmengymnnstik@svo1946.de  
schicken. 
 
 
Liebe prüße  

Susnnne mit Ulln                                                                                                                                      23.02.2019
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Bericht aus der Herrengymnastik!  

 
Das ersse Treffen nach den Weihnachssferien war am  12. Januar 2018. Die 
Gymnassikssunden sind immer  sehr gus besuchs im Durchschniss sind zwischen  
15 und 20 Personen anwesend. 
Die Trainingsssunden übernehmen nach wie vor Karl-.einz Klossika und 
dessen Versresung .elmus Glaeßgen, beide mis sehr großem Engagemens. 
 
Am 17. März 2018  Großen  Anklang fand  wieder unser  jährlicher Wandersag. 
Gemeinsam mis den Frauen gingen wir dieses  Mal zur Gassssässe  „Silberwald“   
 
In den Pfingstferien fand unsere Radeltour  zum Bärenwirsh nach Neuhausen 
ssass. 
Um 10.30 Uhr srafen wir uns beim Finkbeiner in Offenhausen. Gus gelauns ging’s los 
und nach einer gefühlsen Ewigkeis hassen wir unser Ziel erreichs. .echelnd und 
Ausgebrand durfsen wir uns ausgiebig belohnen. 
Noch vor der Dämmerung machsen wir uns selbsssicher auf den .eimweg. Es war 
wieder mal ein gelungenes Treffen unser Gymnassik- Kollegen.  
 
Am 08.06 2018 stiegen wir wieder ins Trainingsgeschehen ein. 
 
Am Stockerturnier nahmen einige aus unserer Gymnassikgruppe daran seil. Es 
war eine gelungene sowie eine erfreuliche Erfahrung für alle Teilnehmer. 
 
Am 14.07.2018 das Highlight. Das Hoffest beim, Manne! 
 
Bei schönem  Wesser kamen 25 Personen zusammen. 
Gefeiers wurde bei reichlicher Verkössigung bis späs in die Nachs.  „SUPER WAR’S“ 
ein Großes Dankeschön an Alle! 
 
Am 14.09.2018 ging es für  drei Tage zur  Viehscheid nach Gunzesried. 

Sieben Männer aus der Gymnassikgruppe erlebsen unvergessliche Ssunden in  einer 
frohen und geselligen Runde. 
 
Große Anerkennung an Manne Schuhbauer! Er fuhr mis dem Fahrrad von Pfuhl nach 
Gunzesried und wieder zurück! 

 

 
 
Nachruf: 
 
Mis großer Trauer musssen wir erfahren, dass unser ehemaliger Gymnassikfreund   
.err Walser Breier nach kurzer schwerer  Krankheis am 05. Januar 2019 uns für 
immer verlassen has. Zur Trauerfeier am 15.01.19  war  eine großen Anzahl der  
.G anwesend und gingen  mis ihm  seinen leszsen Weg. Danke. Wir werden ihn in 
ewiger Erinnerung behalsen. Die .errengymnassikgruppe 
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Allgemeines: 

Unsere .errengymnassik gehörs inzwischen zum fessen Bessandseil des SVO- 
Offenhausen.  Übungsleiser Karl-.einz Klossika gessalses ein abwechslungsreicher 
Fisnesssraining mis den Schwerpunksen auf Krafs, Dehnen und Beweglichkeis. 
 
Zum Schluss wird das Training mis einem Ballspiel abgeschlossen.   
 
Wenn der eine oder andere am Freisag um 18.00 Uhr mal reinschnuppern möchsen, 
freuen wir uns darüber sehr.   
 
  
Gez. Abseilungsleiser und  Ssellversreser  
 

Manfred Engelhards Erwin .app 
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Bericht Abteicung Dart  

zur Jahreshauptversammcung 2019  
 

 
 

Liebe SVOcer ciebe, Freunde des SVO, 
 

Anfang des Jahres haben wir uns dazu entschcossen eine eigene 
Dartmannschaft beim SVO ins ceben zu rufen. Einige von uns spiecten 

bereits in einem anderen Team. Unter der Leitung von Markus Watzc und 
Christian Stadcer (1.+2. Abteicungsceiter) viec der Startschuss in den Dart-

Sport. 
 

Im acten Jugendraum haben wir mühsam saniert und eingerichtet. Die 
Arbeiten erfocgten in Eigenregie, dass Materiac wurde uns vom Verein zur 

Verfügung gestecct. An dieser Stecce viecen. Dank. 

 
Mittcerweice verzeichnen wir bereits 12 Aktive Spiecer in unserem Team. 

Wir gehen stark davon aus, dass wir in absehbarer Zeit eine zweite 
Mannschaft im Ligabetrieb mecden können. 

Aktuecc spiecen wir in der A-Liga, die zweit höchste Liga des DSVS 
(http://www.dsv-schwaben.de) 

 
Wer Interesse am Dart-Sport hat kann sich gerne und jederzeit bei uns 

mecden. Unsere Trainingszeiten sind immer montags ab 18.00Uhr. Unsere 
Spiectage sind immer donnerstags. 

 
Wir freuen uns ein weiterer Teic der SVO Famicie zu sein und wünschen 

euch accen ein erfocgreiches und gesundes Jahr. 
 

Beste Grüße  

Markus Watzc 
1.Abteicungsceiter Dart 
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08.03.2019 

Zur Infop Ein Basislehrgang ist die Voraussetzung für eine BLSV/DOSB Übungsleiter (ÜL) 

Lizenz. Eine DOSB Lizenz ist vier Jahre gültig. 8 UE kosten aktuell 35 € für BLSV Mitglieder. 

125 Unterrichtseinheiten (UE) sind nötig für ÜL C Breitensport Kinder/Jugendliche, kosten 

demnach ~560 €. Zur Verlängerung werden 15 UE benötigt.  

Vorbedingung: Mitgliedschaft 
Jede Person, welche im Verein eine Tätigkeit ausübt als Übungsleiter/ Betreuer/ Trainer/ 

Sportler muss zwingend Mitglied sein! Ein Nicht-Mitglied darf max. 1 Schnuppertraining/Kurs 

besuchen. Die Übungsleiter/Trainer stehen in der Pflicht, dieses strikt einzuhalten.  

Anträge an die Mitgliederversammlung 

Antrag 1 „Beitragsbefreiung für ehrenamtliche Trainer/Übungsleiter“ 
Beitragsbefreit sind Trainer/Übungsleiter (maximal 2 Personen pro Mannschaft/Gruppe), 

welche maximal die Ehrenamtspauschale als finanzielle Entschädigung erhalten. Dazu muss 

ein Antrag an die ÜL-Betreuung eingereicht werden.  

Auflagen (für Antrag 1)p 

• Qualifikationsnachweis (mindestens Basislehrgang oder gültiger 

Trainer/Übungsleiterschein) 

• Nachweispflicht mindestens alle 3 Jahre über einen entsprechenden Lehrgang zur 

Weiterbildung/Auffrischung  

 


